
CEJM A TEZENAS DU MONTCEL (SAINT ETIENNE) ET RÉVOLUTION INDUSTRIELLE

Audrey Combaluzier & Tiphaine Lachal – CC BY NC SA – 9 mai 2023

Le musée de la mine et le musée d'Art et d'Industrie de Saint Étienne organisent cette année une exposition temporaire intitulée « SAINT-ÉTIENNE 1780-1856, R/ÉVOLUTIONS ». Dans le cadre des cours de CEJM, nos étudiants de première année SAM et CG ont pu visiter ces expositions.



Jusqu'au 11 juin 2023, les musées de la ville de Saint-Étienne organisent une exposition mettant en scène les bouleversements profonds que vécut cette ville au cours de la première révolution industrielle. De nombreuses visites thématiques ont été prévues pour les scolaires. Ainsi, au cours du second semestre, les étudiants de première année SAM et CG ont réalisé des visites sur le thème « Innover et travailler à Saint-Étienne ».

La première visite a eu lieu au musée de la Mine de Saint Étienne afin de découvrir – ou redécouvrir – le Puits Couriot, mais aussi afin de profiter d'une visite axée sur le management et les conditions de travail dans l'histoire de la mine. Familiers du management des ressources humaines, les étudiants du BTS SAM ont ainsi pu faire des parallèles avec la gestion des risques étudiée dans le

cadre du bloc 3 afin de prendre conscience de l'évolution de la Gestion des Ressources Humaines depuis lors.

Dans un second temps, les étudiants ont pu illustrer le rôle de l'innovation dans l'économie lors de la visite de l'exposition temporaire située au musée d'Art et d'Industrie. Cette partie de l'exposition mettant en lumière le lien entre innovation et développement économique, transformation des villes et bien-être des populations.

Ces deux visites ont finalement permis de développer la curiosité des étudiants, d'illustrer, hors les murs du lycée, des éléments du programme tout en revenant sur l'histoire de la ville.